



LA NAVIDAD HA VENIDO Y NADIE SABE COMO HA SIDO

Aunque no son los más importantes, los signos externos son vitales para la Navidad: árboles, belenes, confetti y demás adornos que vienen a ser como el traje de fiesta y, aunque, repito, la Navidad, la fiesta más entrañable del año es algo que hay que vivir de puertas adentro, y que la semiótica belenera caería en saco roto si estos días del año no uniesen lazos donde no los hay o no los estrechasen donde ya existen.

Sin embargo, que yo recuerde, no ha pasado una Navidad por Puertollano con un traje tan pobre. Apenas unos cuantos establecimientos han engalanado sus escaparates siquiera con unas cuantas cintas multicolores. Si, Ud. dirá que se trata de un detalle insignificante, y, aparentemente, así es, pero las cosas tienen el sentido que tienen y no depende del socorrido criterio o del punto de vista del espectador. pura falacia.

Lo verdaderamente triste del caso es que la desoladora ausencia de ornamentaciones navideñas no se debe a que "ya sabe, la vida está muy cara. Todo sube". Filosofía de saldo. Por un lado, un establecimiento comercial está durante todo el año en continuo contacto con el público, con las gentes de buena voluntad, y, por ello, existe una predisposición moral hacia el ojo, el gran ojo de vidrio, que es el escaparate. Con un pequeño arbolito, una escuela recordando que estamos en Navidad, el comercio, la tienda, la amiga del ama de casa y, en ocasiones, la enemiga del marido, ofrecería a la ciudad ese calor navideño, insisto, secundario, pero indispensable.

Y lo curioso es que casi seguro los co-

merciantes no han debido celebrar un asamblea prenavidad para presentarnos a sus criaturas con el traje rancio de faena y, sin embargo, como si una sonda telepática los hubiese informado, una inmensa mayoría han optado por no poner ningún vestigio en sus establecimientos que recuerde la Navidad del 80.

¿Hay desencanto, apatía, pereza moral, pesimismo ante el futuro, egoísmo, desenterés, o es que el hombre, la criatura, ¡maldita sea!, más perfecta de la creación está ya con el elixir de la felicidad, la esperanza, la amistad, la concordia, la colaboración, en la reserva?

El Ayuntamiento, sí, ha adornado la polémica travesía N-420, ha instalado un árbol de Navidad en la glorieta de D. Emilio Porrás. Estos, los únicos signos externos, junto con los carricoches que habitualmente nos visitan cada año, recuerdan que estamos en Navidad, una fiesta, una tradición que, como llegue a perderse, posiblemente el niño-Dios se va a enojar, y me temo que aunque Dios que es, también tiene derecho a cabrear y otro año nos espete: "¡Anda y que nazca tu padre!" Con lo cual habremos conseguido dos cosas: perder la Navidad y con ello la excusa más hermosa para que los hombres de buena voluntad se entendieran de una vez aunque sólo sea por unos días, y la primera huelga celestial reivindicando que la criatura nace para algo. Pero, ¡joye! mientras tanto el día siguiente al sorteo iremos en tropel a comprar el periódico... ¿para leerlo?... ¡Mosanda! ¡La Pedrea, chico, la pedrea!.

M. Valero.

Jornadas de estudio sobre las Universidades Populares



Jornadas de estudios, sobre las Universidades populares. Un proyecto de formación de Adultos para ayuntamientos democráticos. Organizadas por la Secretaría Federal de Cultura del PSOE. Ambicioso proyecto que, junto al Museo Municipal, es el nuevo reto cultural que se le plantea a la Corporación Municipal.

J.G.O.

Adaptación de todas clases de lentes de contacto por «opticos diplomados contactólogos»

VISITENOS ANTES DE HACER SUS COMPRAS

Optica La Gafita de Oro

Solicite día y hora a los teléfs. 223655-213046 CIUDAD REAL y PUERTOLLANO

GESTORIA ROBLES

ASESORIA LABORAL Y FISCAL

Vehículos en general - Certificados - Aperturas de Comercios e Industrias - Nóminas - Finiquitos - etc.

Avda. Mártires, 26-Teléf. 213107-CIUDAD REAL